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Conferenza Stato-città ed autonomie locali 

Alla riunione del giorno 12 ottobre 2000 erano presenti: 

per lo Stato 

il Ministro dell'interno - BIANCO; il Sottosegretario di Stato all'interno - LAVAGNINI; il 
Sottosegretario di Stato all'interno, DI NARDO; il Sottosegretario di Stato ai lavori pubblici -
BARGONE; 

per le città e le autonomie locali: 

il Vice Presidente dell'UNCEM- PRIGNACHI; 

i Sindaci di: Torino - CASTELLANI; Biella - SUSTA; Giaveno - NAPOLI; Salerno - DE 
LUCA; Verona- SIRONI-MARIOTTI; 

i Presidenti delle province di: Pisa - NUNES; Ravenna - ALBO NETTI. 

Svolgeva le funzioni di segretario: MAGLIOZZI. 
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Conferenza Stato-città ed autonomie locali 

Verbale n. 9/2000 
Seduta del 12 ottobre 2000 

Alle ore 15.50 del giorno 12 ottobre 2000, nella Sala Verde di Palazzo Chigi, hanno inizio i 
lavori della riunione della Conferenza Stato-città ed autonomie locali di cui all'ordine del giorno. 

Ministro dell'interno - Bianco: ringrazia il sindaco di Verona, Sironi-Mariotti, per la calda 
accoglienza riservatagli, dall'amministrazione e dalla città, in occasione della sua partecipazione 
all'assemblea nazionale dell' ANCI e dell'incontro con l'amministrazione comunale, svoltisi 
recentemente. 

Dà lettura del punto 1 all'ordine del giorno: "Approvazione dei verbali delle riunioni della 
Conferenza Stato-città ed autonomie locali relativi alle sedute del 3 agosto e del 14 settembre 2000" 
e, quindi, verificata la mancanza di osservazioni, dichiara approvati i documenti in esame. 

Introduce quindi il punto 2 all'ordine del giorno: "Schema di decreto del Presidente del 
Consiglio dei Ministri recante l'adeguamento delle tariffe per l'applicazione dell'imposta comunale 
sulla pubblicità e del diritto sulle pubbliche affissioni di cui all'articolo 37, del decreto legislativo 
15 novembre 1993, n. 507". Manifesta il proprio rammarico per l'assenza di un rappresentante del 
Ministero delle finanze e dichiara che, nonostante l'intenso impegno legato alla presentazione della 
legge finanziaria al Parlamento, il Ministero avrebbe dovuto garantire la propria presenza alla 
seduta della Conferenza Stato-città ed autonomie locali per un corretto svolgimento dell'esame del 
provvedimento. 

Preso atto, quindi, dell'assenso del sistema delle autonomie dichiara il parere favorevole 
della Conferenza allo schema di decreto del Presidente del Consiglio dei Ministri. 

Dichiara aperta la discussione sul punto 3 all'ordine del giorno: "Informativa sulle 
problematiche concernenti la redazione del programma triennale delle opere pubbliche e l'elenco 
annuale dei lavori ai sensi dell'art.14, comma 11 della legge 11 febbraio 1994 n. 109". 

Sindaco di Verona - Sironi-Mariotti: sostiene che nonostante la risposta del Ministero ad una 
specifica richiesta di informativa presentata dall' ANCI, pervenuta nel mese di settembre, i comuni 
continuano ad incontrare particolari difficoltà nella stesura del programma in argomento. Sottolinea 
quindi la necessità di aprire un tavolo di lavoro tra Ministero dei lavori pubblici ed ANCI che 
permetta il chiarimento dei dubbi delle amministrazioni locali e faciliti, conseguentemente, 
l'applicazione del provvedimento. 
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Sottosegretario ai lavori pubblici - Bargone: ricorda che la recente pubblicazione di un apposito 
decreto del Ministro, in risposta alla richiesta di informativa dell' ANCI, ha senza dubbio agevolato 
l'opera delle amministrazioni locali, soprattutto nella presente fase di prima applicazione del 
provvedimento. 

Sottolinea la massima disponibilità alle richieste di chiarimento e rammenta la recente 
istituzione, da parte del Ministero dei lavori pubblici, di un apposito ufficio per seguire le specifiche 
richieste che dovessero pervenire dal!' ANCI e, in caso ciò non fosse ancora sufficiente, manifesta la 
massima disponibilità del proprio Ministero ad organizzare di un apposito gruppo di lavoro al fine 
di approfondire eventuali questioni tecniche. 

Presidente della provincia di Pisa - Nunes: sottolinea la necessità che il sistema delle autonomie 
si presenti in forma unitaria al tavolo di approfondimento eventualmente costituto. 

Ministro dell'interno - Bianco: manifesta il proprio consenso alla proposta di apertura di un 
tavolo tecnico presso il Ministero dei lavori pubblici, con ANCI, UPI ed i direttori generali 
interessati. 

Dichiara aperta la discussione sul punto 4 all'ordine del giorno: "Informativa sulle misure 
da prevedere per interventi di accoglienza ed assistenza in favore degli asilanti ", problema di cui 
sottolinea l'urgenza e la drammaticità, per le condizioni degli immigrati e le modalità attraverso le 
quali questi accedono illegalmente al territorio italiano. A questo proposito ricorda il recente caso di 
una nave carica di immigrati abbandonata dall'equipaggio nei pressi della costa pugliese e salvata 
da sicuro naufragio solo grazie alla prontezza dell'intervento dei mezzi navali militari italiani. 

Ricorda, quindi, il recente incontro avuto con il responsabile dell'organismo delle Nazioni 
Unite che si occupa di rifugiati politici (ACNUR) e la firma del protocollo di intesa e del progetto 
pilota, firmato da ANCI - che ringrazia per la collaborazione offerta -, ACNUR e Ministero 
dell'Interno in materia di rifugiati. Sottolinea, a questo proposito, la richiesta fatta ali' ACNUR di un 
atteggiamento rigoroso nell'individuazione degli aventi diritto all'asilo politico. Informa, infine, di 
una prossima discussione in sede di Conferenza Stato-città ed autonomie locali dei risultati del 
progetto pilota recentemente avviato, non appena saranno disponibili dati significati sul suo 
svolgimento, verosimilmente entro tre mesi. 

Sindaco di Giaveno - Napoli: ringrazia il Presidente Bianco per la sua partecipazione 
all'Assemblea nazionale dell'ANCI svoltasi a Verona e per le parole di apprezzamento per le 
attività poste in essere dai comuni. Ringrazia quindi il Sottosegretario di Stato all'interno, 
Lavagnini, al quale ricorda il caloroso applauso ricevuto per aver mantenuto la propria parola in 
merito al provvedimento che ha sgravato i comuni di alcune spese relative al rimborso degli oneri 
per i permessi retribuiti fruiti dagli amministratori locali che svolgono attività dipendente. 
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Per quanto riguarda il punto al!' ordine del giorno esprime la solidarietà dell 'ANCI agli 
immigrati e manifesta la massima deplorazione per le organizzazioni criminali che ne sfruttano i 
bisogni e le speranze per ricavarne lauti guadagni. 

Ministro dell'interno - Bianco: comunica all'assemblea l'avvenuto arresto dell'equipaggio che 
aveva abbandonato la nave carica di immigrati clandestini recentemente soccorsa presso le coste 
pugliesi. 

Sindaco di Giaveno - Napoli: in merito al punto in discussione sottolinea come le spese di 
accoglienza e di assistenza dovute agli immigrati siano a totale carico dei comuni con gravi 
conseguenze sui bilanci degli enti locali, e ricorda, a questo proposito, che la permanenza a carico 
degli enti locali è di circa un anno e che gli stranieri richiedenti asilo, nel 1999, hanno raggiunto la 
cifra di circa oltre 40.000 unità. 

Ministro dell'interno - Bianco: precisa che la cifra di 40.000 persone richiedenti asilo in Italia 
nell'anno 1999 era dovuta per almeno la metà a rifugiati provenienti dal Kossovo e che quindi la 
media di rifugiati attesa per l'anno in corso dovrebbe attestarsi intorno alla cifra di 20.000. 

Sindaco di Giaveno - Napoli: dopo aver messo in risalto l'impossibilità finanziaria dei comuni a 
continuare a svolgere le attività di accoglienza e di assistenza agli immigrati finora compiute 
sottolinea l'urgenza di una celere approvazione da parte del Governo e del Parlamento di un 
apposito disegno di legge; evidenzia l'opportunità di fare riferimento all'esperienza che deriverà dal 
progetto pilota, citato dallo stesso Ministro, recentemente avviato in Italia e rappresenta al Governo 

" ~ la possibilità di interventi straordinari ed urgenti - almeno per le aree metropolitane - che tengano 
~ conto della localizzazione dei flussi migratori. 

" o 
N Sottosegretario di Stato all'interno - Di Nardo: informa la Conferenza sullo stato dell'iter della 

legge relativa ai richiedenti asilo di cui preannuncia una rapida definizione dell'iter, grazie 
all'accordo raggiunto all'interno della maggioranza ed alla collaborazione garantita dai Presidenti 
delle due Camere. 

Ministro dell'interno - Bianco: in merito al programma di svolgimento dei lavori della 
Conferenza Stato-città ed autonomie locali, per il quale rammenta di aver prospettato l'opportunità 
di svolgere, alternativamente, una seduta dedicata ad argomenti di carattere più propriamente 
amministrativo ed una riservata a temi di maggiore rilievo, propone al sistema delle autonomie 
locali di suggerire, in occasione della prossima seduta, uno o più argomenti di più ampio respiro sui 
quali potrebbe svolgersi un proficuo confronto con il Governo. 

3 



> 

" 

. 
o 
" 

-~~,1a~#/J;~~~/~/4lt/ 
Conferenza Stato-città ed autonomie locali 

Tra questi ultimi rammenta la proposta avanzata dal Presidente dell'ANCI, Domenici - di 
interesse per le grandi città ma anche per quelle di media dimensione - relativa all'istituzione di una 
sorta di cabina di regia che permetta il confronto con tutte le amministrazioni pubbliche, statali e 
regionali, coinvolte nella soluzione di specifici problemi inerenti le singole città, quale potrebbe 
essere, per esempio, per Torino, la realizzazione della metropolitana, l'intervento relativo alle 
Ferrovie dello Stato ecc. Attualmente, infatti, evidenzia come per ognuna delle questioni ciascuna 
amministrazione dialoghi con l'ente comunale in forma separata, mentre la trattazione in un'unica 
sede di tutte le tematiche relative ad una stessa città porterebbe ad un evidente risparmio di risorse. 
Sempre a proposito di grandi tematiche che potrebbero essere discusse utilmente dalla Conferenza 
ricorda, quindi, la questione proposta dall'UNCEM in merito al pericolo di estinzione di molti 
piccoli comuni. 

Infine, in merito ad una specifica richiesta avanzata dall'assemblea dell' ANCI di Verona 
informa la Conferenza di aver provveduto a chiedere al Consiglio di Stato un parere relativo 
all'interpretazione delle norme relative alle incompatibilità della carica di sindaco. Informa, altresì, 
di un suo prossimo intervento presso tutti i capigruppo della competente Commissione 
parlamentare, della Camera o del Senato, rispetto alla possibilità di inserire in uno dei progetti di 
legge attualmente in discussione in Parlamento il superamento del divieto ali' assunzione di un terzo 
mandato da parte del Sindaco o del Presidente della Provincia. 

Sindaco di Giaveno - Napoli: manifesta il consenso dell' ANCI alla proposta del Presidente Bianco 
relativamente ali' organizzazione dei lavori della Conferenza ed informa della presentazione per la 
prossima seduta della Conferenza di un progetto comune Ministero dell'Intemo-ANCI per la 
celebrazione del Centenario dell'Associazione. 

Ministro dell'interno - Bianco: dichiara la chiusura della seduta. 

La seduta ha termine alle ore 15.20 . 

Il Segretario ente 
Dott. Pier Luigi Magliozzi o Enzrf ianco 
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